



Continúan mesas de trabajo con la temática El Acceso Universal a la Seguridad Social



Forman parte de los trabajos que realiza la Cámara de Diputados por la Semana Nacional de la Seguridad Social

Boletín No.1757

Continúan mesas de trabajo con la temática El Acceso Universal a la Seguridad Social

- Forman parte de los trabajos que realiza la Cámara de Diputados por la Semana Nacional de la Seguridad Social
- Se recibieron aportaciones de representantes del IMSS, ISSSTE, INSABI, BIRMEX, farmacéuticas y organizaciones civiles

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), presidenta de la Comisión de Seguridad Social, afirmó que como representantes populares es necesario escuchar a quienes forman parte de “una temática tan importante como la seguridad social, la cual debe ser parte de la vida de todas y todos, independientemente de la condición laboral”.



Durante la Mesa 4, Acceso Universal a la Salud y a los Medicamentos. Un desafío para el Acceso Universal a la Seguridad Social, expresó que el objetivo del foro es dialogar con representantes de sindicatos, organizaciones sociales, civiles y de jubilados sobre el desafío de lograr la universalidad de la seguridad social, en la que “el acceso a medicamentos es clave”.

El diputado Mario Gerardo Riestra Piña (PAN) destacó que la ciudadanía tiene derecho a la salud más allá de si es derechohabiente o no. Añadió que la fragmentación del sistema de seguridad social genera dificultades a beneficiarios, de ahí la relevancia de sentar en una misma mesa a todos los actores para converger.

La diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) señaló que en México hay un déficit de seis por ciento del Producto Interno Bruto en atención a salud, lo que es posible resolver mejorando la recaudación para asignar más recursos al sector.

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Susana Cano González subrayó la necesidad de sumar esfuerzos para apoyar a quienes lo necesitan. En cuanto al abastecimiento, subrayó, se debe ir paso a paso, “podemos avanzar y lo vamos a lograr, pero todos juntos. Hay un gran proyecto para el acceso universal a la salud, pero hay que contribuir todos”.

Intervención de especialistas

Se presentó un video del director General de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (BIRMEX), general retirado del DEM Jens Pedro Lohmann Iturburu, en el que explicó que para habilitar el sistema de salud universal se puso en marcha el Sistema Nacional de Administración de Cadena de Suministro de Medicamentos, Material de Curación y Suministros para la Salud.

Este sistema busca lograr acuerdos de disponibilidad de esos insumos en todas las unidades médicas, impulsar economías de escala, consolidar centros de distribución e integrar a las dependencias, entidades federales y estatales adheridas al Plan de Federalización.

El coordinador de Distribución y Operación del INSABI, José Enríquez Pérez Olguín, refirió que este organismo apoya la transición del IMSS Bienestar, que tendrá el primero y segundo nivel de atención de los servicios de salud en todo el país.

Añadió que este año se dará cobertura a las instituciones de salud con medicamentos, material de curación, estudios de laboratorio, entre otros, para atender a las poblaciones históricamente marginadas.



La titular de la Coordinación de Innovación en Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Gabriela Borrella Sánchez, dio a conocer que esta dependencia atiende a 10 millones de personas con alguna vulnerabilidad: niñas, niños y adolescentes con cáncer, mujeres embarazadas, personas mayores de 65 años, portadores del VIH y a personas con discapacidad, lo que obliga a dar atención prioritaria.

El doctor Ernesto Romero Hernández, líder del equipo de Supervisión de la Unidad de Planeación e Investigación de Salud del IMSS, advirtió: “De nada servirá toda la capacidad instalada, suficiencia de medicamentos, insumos y recursos, sin directivos con la habilidad y competencia para dirigir y hacer uso eficiente de los recursos”.

La doctora Michel Herrera Canales, jefa de Servicios de Programas de Prevención y Atención Médica y Enfermedades Crónicas y Degenerativas del ISSSTE, consideró que se requiere sentar las bases de un sistema de atención primaria de la salud que dé prioridad a la prevención.

La doctora Karla Báez Ángeles, directora de Acceso a la Innovación en AMIIF, se pronunció por lograr la eficiencia en la compra de insumos y buscar indicadores sobre los medicamentos en las instituciones que sí sirvieron y controlaron enfermedades, lo que permitirá tomar las mejores decisiones.

La maestra Claudia Salcedo Alfaro, de Unidos Combatiendo la Esclerosis Múltiple, externó que el sistema de salud en México enfrenta problemas de fragmentación; se tienen diferencias en la atención dentro de una misma institución; disponibilidad de medicamentos entre instituciones y medicinas de alto costo. Opinó que debe haber una reforma en el Compendio Nacional de Medicamentos, que incluya la homologación para todos los sistemas.

Fanny Romero Moreno, de Respirando Con Valor A.C., afirmó que México sigue teniendo un sistema de salud fragmentado y con atención desigual que impide avanzar en la universalización. Mencionó que se requiere un presupuesto adecuado para lograr la cobertura y atención del cáncer de pulmón. Expresó que es necesario que las autoridades y los legisladores trabajen en alianza con organizaciones de la sociedad civil en la planeación presupuestaria.

El doctor Jorge Tanaka, director de Asuntos Públicos de La Roche México, destacó que la industria farmacéutica aporta herramientas diagnósticas y terapéuticas de mucha utilidad. Manifestó su disposición a colaborar para que los sistemas de salud trabajen eficientemente y evolucionen hacia una mejor calidad en la atención.